



Gruppe Grüne – KA – Lahrman
im Gemeinderat

Gruppensprecher

Eduard Hülers
Hosüner Sand 2
26197 Huntlosen
Tel: 04487-580
Mobil: 0160-96206011
info@eduard-huesers.de
27.8.2024

Pressemitteilung der Gruppe

Kreistagsgruppe BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN und DIE LINKE beantragen zur Verkehrssicherheit Geschwindigkeitsreduzierung auf der Garreler Straße

Für die Anordnung von Geschwindigkeitsregulierungen ist das Straßenverkehrsamt Landkreis Oldenburg zuständig. In Vertretung für die Ratsgruppe Grüne – KA – Lahrman beantragt die Kreistagsfraktion beim Landkreis Oldenburg nach der Novelle des Straßenverkehrsgesetzes (StVG) vom 14.6.2024 eine Geschwindigkeitsbegrenzung in Teilbereichen der Garreler Straße. Die Verkehrssicherheit aller Verkehrsteilnehmer ist stärker zu berücksichtigen, heißt es in der neuen StVG.

„Die aktuelle Verkehrssituation auf der Garreler Straße ist in der aktuellen Form untragbar und stellt eine erhebliche Gefahr für alle Verkehrsteilnehmer dar“, erklärt Eduard Hülers, stellvertretender Gruppensprecher von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN und Die Linke und Mitglied im Gemeinderat. Die Gruppe beantragt deshalb die Einrichtung einer Tempo-70-Zone und ein Überholverbot auf dem Abschnitt der Garreler Straße, der die Abbiegestellen zum Blockhaus Ahlhorn und Schullandheim Bissel umfasst.

Die Garreler Straße, insbesondere der Abschnitt von der Autobahn A29 in Richtung Beverbruch, wird durch das hohe Verkehrsaufkommen, insbesondere durch den PKW-Berufsverkehr, Firmenfahrzeuge und Lastwagen, stark und oftmals zu schnell befahren. Hinzu kommen langsamere landwirtschaftliche Fahrzeuge, welche das Risiko für gefährliche Überholmanöver erhöhen. Besonders problematisch sind die Einfahrten zum Blockhaus Ahlhorn und zum Landschulheim Bissel. Durch die hohen Geschwindigkeiten auf der geraden Strecke und die nicht einsehbare Straßenführung werden die Links- und Rechtsabbieger oft zu spät wahrgenommen, was zu gefährlichen Situationen führt. Ein weiterer Gefahrenpunkt ist die Überquerung zum Wechseln des Fahrradweges von Sage kommend kurz vor der Einfahrt zum Blockhaus Ahlhorn. Auch hier bitten wir um Prüfung und ggf. Anordnung von 70 km/h.

Bei einem Ortstermin hat die Gruppe Grüne-KA-Lahrman aus dem Gemeinderat sich mit Anliegern ausgetauscht, die das obige bestätigen und die Reduzierung begrüßen würden. Auch die gestiegene Nutzung des Blockhauses und die damit verbundene Anfahrt bestätigen die Notwendigkeit einer Temporeduzierung und des Überholverbots.

Die Novelle des Straßenverkehrsgesetzes (StVG), die vom Bundestag und Bundesrat verabschiedet wurde, stärkt die Möglichkeiten der örtlichen Behörden, solche sicherheitsrelevanten Maßnahmen anzuordnen. Die Gruppe verweist dabei auf das erfolgreiche Beispiel der Tempo-70-Zone an der Amelhauser Straße/Badesee Westrittrum. „Wir wollen mit diesem Antrag, die Sicherheit aller Verkehrsteilnehmer auf der Garreler Straße erheblich verbessern und mögliche schwere Unfälle verhindern“, so Hülers abschließend.



Ratsgruppe Grüne – KA – Lahrmann plus Anwohner



Bilder: Grüne, M. Faß